

# Presseinformation

## Gib Franka Hoffnung

### Stammzellspender:in dringend gesucht

**Die 19-jährige Franka aus Nieder-Olm hat Blutkrebs. Sie benötigt dringend eine Stammzellspende, um zu überleben. Da die weltweite Suche nach einem „genetischen Zwilling“ bislang erfolglos ist, setzen Frankas Familie und Freund:innen alle Hebel in Bewegung, um zu helfen. Gemeinsam mit der DKMS organisieren sie eine Online-Registrierungsaktion. Wer helfen möchte, gesund und zwischen 17 und 55 Jahren alt ist, kann sich über [www.dkms.de/franka](http://www.dkms.de/franka) ein Registrierungsset nach Hause bestellen und so vielleicht Leben retten.**

Franka ist eine sehr vorsichtige Person, vor allem im Umgang mit anderen Menschen. Sie ist empathisch, aber eher zurückhaltend und ist auch gerne mal alleine. Freude bereitet ihr, in der Natur und mit ihren Pferden zusammen zu sein. Reiten ist ihr Leben! Es macht der 19-Jährigen Spaß mit ihren Freund:innen und ihrem „Team“ Herausforderungen zu meistern.

Als sie mehrfach Nasenbluten, geschwollene Lymphknoten am Hals und Fieber bekam, wurden mehrere Untersuchungen vorgenommen – erst beim Hausarzt, dann in der Klinik. Der Moment, als Franka die Schockdiagnose akute lymphatische Leukämie (ALL), Blutkrebs, erhielt, war unrealistisch für sie. Es war wie ein Film, denn sie wollte und konnte die Situation nicht wahrhaben. Seitdem gleicht ihr Alltag körperlich als auch seelisch einer Achterbahnfahrt. „Doch jede Unterstützung gibt Hoffnung! Registriere dich deshalb und hilf mir und anderen in der gleichen Situation“, ruft Franka auf. „Man weiß nie, wie das ist, bis man selbst in dieser Situation steckt.“

Die Diagnose stellt Frankas Leben und das ihrer Familie völlig auf den Kopf. Sie kann nur überleben, wenn es – irgendwo auf der Welt – einen Menschen mit nahezu gleichen Gewebemerkmale gibt, der zur Stammzellspende bereit ist. Um die Suche nach einem „genetischen Zwilling“ für Franka und andere Patient:innen zu unterstützen, rufen Familie und Freund:innen gemeinsam mit der DKMS dazu auf, sich als potenzielle Stammzellspender:in zu registrieren. Gemeinsam mit der DKMS haben sie innerhalb weniger Tage eine Online-Aktion ins Leben gerufen.

Wer gesund und zwischen 17 und 55 Jahre alt ist, kann Franka und anderen Patient:innen helfen und sich mit wenigen Klicks über [www.dkms.de/franka](http://www.dkms.de/franka) die Registrierungsunterlagen nach Hause bestellen.

Die Registrierung geht einfach und schnell: Mithilfe von drei medizinischen Wattestäbchen und einer genauen Anleitung sowie einer Einwilligungserklärung kann jede:r nach Erhalt des Sets selbst einen Wangenschleimhautabstrich vornehmen und anschließend per Post zurücksenden, damit die Gewebemerkmale im Labor bestimmt werden können. Spender:innen, die sich bereits in der Vergangenheit registrieren ließen, müssen nicht erneut teilnehmen. Einmal aufgenommene Daten stehen auch weiterhin weltweit für Patient:innen zur Verfügung.

Besonders wichtig ist es, dass die Wattestäbchen nach dem erfolgten Wangenschleimhautabstrich zeitnah zurückgesendet werden. Erst wenn die Gewebemerkmale im Labor bestimmt wurden, stehen Spender:innen für den weltweiten Suchlauf zur Verfügung.

Auch Geldspenden helfen Leben retten, da der DKMS für die Neuaufnahme jeder Spenderin oder jeden Spenders Kosten in Höhe von 40 Euro entstehen.

### **DKMS Spendenkonto**

**IBAN: DE04 7004 0060 8987 0005 01**

**Verwendungszweck: FKE001, Franka**

Hintergründe und Bildmaterialien zu diesem Aufruf finden Sie unter <https://mediacenter.dkms.de/patientenaktion/gib-franka-hoffnung/>.